

Presupuesto: gobierno detecta proyectos por \$4,8 billones para acelerar la inversión pública en 2025

De acuerdo a la Dipres, al comparar lo que está identificado como inversión pública a fines de febrero, en relación a igual mes del año anterior, se observa un incremento de 1,5%.

CARLOS ALONSO

Una de las metas que se planteó el gobierno es acelerar la inversión pública. Una etapa clave para aquello es la identificación temprana de los proyectos de inversión por ministerios. Si antes este proceso de identificación finalizaba en mayo, ahora, terminó en febrero, por lo que se pretende tener una mejor ejecución fiscal en materia de inversiones.

De acuerdo a la Dirección de Presupuestos (Dipres), la semana pasada se logró el cumplimiento de la meta de identificación al 90% de los proyectos específicos asociados a iniciativas de inversión, con lo cual se identificó un total de \$4.836.065 millones.

Con esto, según señalaron, se superó la meta acordada en el Gabinete Pro Crecimiento y Empleo, que era llegar a dicho porcentaje del presupuesto en marzo. En ese sentido, al comparar lo que está identificado como inversión pública a fines de febrero, en relación a igual mes del año anterior, se observa un incremento de 1,5% real.

El proceso de identificación presupuestaria tiene varias etapas: un proyecto debe ser evaluado por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, luego analizado por la Dipres y posteriormente debe pasar por la toma de razón por la Contraloría General de la República. A la fecha todos los decretos de identificación presupuestaria que permiten llegar al 90,1% ya fueron elaborados por la Dipres.

Del total destinado a iniciativas de inver-

sión para el año en curso, \$3.829.909 millones corresponde a proyectos del Ministerio de Obras Públicas, y de ese monto se logró identificar un 92,8%. Le sigue en monto el Ministerio de Salud, con \$567.982 millones, de los cuales un 91,7% está identificado.

Asimismo, en 4 partidas presupuestarias se logró identificar el 100% de los recursos destinados a iniciativas de inversión: se trata del Ministerio de Energía, el Ministerio Público, la Contraloría General de la República y el Poder Judicial. También destaca el porcentaje de identificación alcanzada en el Ministerio del Deporte (99,8%), Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones (97,4%), Ministerio de Interior y Seguridad Pública (95,1%), y Ministerio de Agricultura (94,4%), entre otros.

La directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, destacó que "la identificación presupuestaria es el punto inicial para poder ejecutar la inversión pública. Esto significa en el fondo que los recursos para esos proyectos ya están disponibles, y es una acción que consolida e impulsa el crecimiento de la inversión pública, de la creación de empleo y de la economía". Así, detalló que, "del total destinado a iniciativas de inversión para este año, \$3.829.909 millones corresponde a proyectos del Ministerio de Obras Públicas y, de dicho monto, se logró identificar un 92,8%. Le sigue en monto el Ministerio de Salud, con \$567.982 millones, de los cuales un 91,7% está identificado".

